

Nueva red de apoyo comunitario para enfrentar la violencia de género



Pág. 6

Chiguayante celebró las Fiestas Patrias con masivas ramadas en un ambiente familiar y seguro



Págs. 4 y 5



Noticias CHIGUAYANTE

Septiembre 2025



VERSIÓN DIGITAL

Pág. 6

Pág. 3



Charla sobre inclusión visibiliza desafíos de la discapacidad



La comuna lideró diálogo regional sobre reciclaje y residuos

CHIGUAYANTE MODERNIZA SU ILUMINACIÓN PÚBLICA con proyecto histórico de recambio Led



La fuerza de la unidad

Las Fiestas Patrias son mucho más que una celebración. Son un momento para reflexionar sobre nuestra identidad y sobre el futuro que queremos construir juntos. Este 2025, mientras compartimos en familia y nuestras banderas ondean en cada rincón de la comuna, recordemos que un Chile mejor – y un Chiguayante más unido – se construye desde el encuentro, el diálogo y el respeto, incluso entre quienes piensan distinto.

La alegría y el color que inundan septiembre deben inspirarnos durante todo el año. Honremos el esfuerzo de quienes nos precedieron y asumamos con responsabilidad que el mañana de nuestra comuna se define hoy, con nuestras decisiones y acciones diarias.

Estoy convencido de que la verdadera fortaleza de un país no radica en que todos pensemos igual, sino en valorar la diversidad de miradas como una oportunidad para crecer y avanzar.

Por eso, hoy los invito a tender puentes y construir confianzas, aunque existan diferencias. Un mejor Chiguayante se logra trabajando en unidad, escuchando, colaborando y practicando la empatía. A veces, un saludo,

una mano extendida o un pequeño gesto pueden transformar realidades y acercarnos más como comunidad.

Tenemos desafíos importantes por delante: crear entornos seguros para la infancia, mejorar la salud comunal, fortalecer la seguridad en los barrios y avanzar en proyectos que elevan la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas.

Estoy seguro de que, con comunidad y colaboración, superaremos estas tareas, porque los problemas se resuelven con más solidaridad y no con individualismo ni competencia.

En estas Fiestas Patrias reafirmo mi compromiso de trabajar junto a todas las personas que quieran aportar, con la certeza de que cada paso que demos será en beneficio de quienes habitan nuestro querido Chiguayante.

Que el espíritu de unión y alegría que vivimos en septiembre nos acompañe durante todo el año. Construyamos, día a día, una patria y una comuna más humana, solidaria y llena de oportunidades.

¡Viva Chiguayante y viva Chile!



**Jorge Lozano Z.
Alcalde de Chiguayante**



Ya llega octubre, Mes de las Personas Mayores. Nos estamos preparando para celebrar y reconocer a quienes han sido pilar en el desarrollo de sus familias y nuestra comunidad.

Conoce los talleres y programas de apoyo, en la Oficina del Adulto Mayor. Teléfono: 2 266 75 781

Ven y Participa

Chiguayante apuesta por la seguridad con moderno sistema de iluminación LED

Chiguayante se ilumina con tecnología LED gracias a un proyecto histórico que contempla el recambio de 4.842 luminarias en calles, pasajes y avenidas, mejorando la seguridad, eficiencia energética y calidad de vida de sus habitantes.

Con una inversión de \$2.260 millones, financiada por el Gobierno Regional del Biobío, la comuna contará con una moderna red que entregará mayor eficacia lumínica y reforzará la sensación de seguridad en barrios y espacios públicos.

El anuncio se realizó en el

gimnasio municipal, durante la tradicional jornada de actividad física que cada lunes reúne a decenas de personas mayores; además contó con la presencia de autoridades regionales y comunales.

El alcalde Jorge Lozano destacó que este proyecto permitirá alcanzar el 100% de iluminación LED en la ciudad. "Vamos a tener iluminación LED en toda la comuna porque, además presentamos otro proyecto, que si lo sumamos con éste va a significar que alcancemos el 100 por ciento de luminarias LED. Estamos felices, es un gran avance

para todos nuestros vecinos y vecinas".

El gobernador Sergio Giacaman resaltó la iniciativa, "porque sabemos el impacto positivo que tendrá. La comuna de Chiguayante sale de la oscuridad, lo que significa no solo mejorar las calles, sino que significa más seguridad, espacios más acogedores y amigables para la comunidad".

La ejecución del proyecto "Recambio Comunal de Luces LED" comenzará en los próximos meses, consolidando a Chiguayante como una ciudad más segura, moderna y sustentable.



La comuna fue sede de Mesa REP para fortalecer la gestión de residuos

Fuimos anfitriones de la última sesión de la Mesa de la Ley de Responsabilidad Extendida del Productor (REP), que reunió a equipos de Medio Ambiente de los 33 municipios del Biobío para compartir experiencias y estrategias en gestión de residuos.

Durante el encuentro, la

comuna presentó avances y desafíos, como la inclusión de recicladores de base y el proyecto del Centro de Pre-tratamiento de Residuos Reciclables. Además, se abordaron temas como la instalación de contenedores para baterías y la importancia del trabajo colaborativo.

Paola Peña, directora de

Medio Ambiente, destacó que estas instancias permiten "compartir avances y errores para mejorar la implementación de la Ley REP". Por su parte, desde la seremi de Medio Ambiente, Patricia Hormazábal, valoró el modelo local que integra a los recicladores en el sistema comunal.

Chiguayante, que integra a recicladores desde 2018, busca con estas acciones impulsar la economía circular, disminuir la contaminación y promover la separación de desechos, alineándose con la Ley REP y el Decreto 12, que fijan metas de recolección y valorización de residuos en todo el país.



Bienestar y oficios marcan la nueva oferta de talleres para mujeres

Promover el bienestar integral de las mujeres y entregar herramientas para el ejercicio de un oficio es el objetivo de los nuevos talleres organizados por la Oficina de la Mujer para este segundo semestre.

La iniciativa incluye cursos que van desde la elaboración artesanal de productos cosméticos hasta la especialización en peluquería, sumando además actividades que promueven el arte y la salud emocional,

como la pintura y el yoga.

La propuesta busca mejorar la calidad de vida de las asistentes y fortalecer su empleabilidad. Las capacitaciones se desarrollarán de manera presencial y gratuita hasta diciembre.

Esta oferta se suma a los 110 talleres laborales que el municipio apoya durante todo el año, consolidando un amplio programa formativo que impulsa el desarrollo personal y profesional de las mujeres chiguayantinas.

Chiguayante celebró las Fiestas Patrias con masivas ramadas en las que primó el ambiente familiar y seguro

En una carpa de más de 3 mil metros cuadrados, que acogió a los miles de visitantes que cada día disfrutaron de las ramadas, Chiguayante celebró estas Fiestas Patrias en un ambiente que se caracterizó por su seguridad, familiaridad y variadas alternativas artísticas y gastronómicas.

“Tuvimos la carpa más grande de la región. Chiguayante siempre se ha destacado por esta gran fiesta, todos los días tuvimos espectáculos de pri-

mer nivel, en la cancha del Club Deportivo Independiente, frente a Carabineros, donde ofrecimos seguridad para que los asistentes vinieran a disfrutar en familia y apoyar a nuestros emprendedores en esta fecha que es muy importante para ellos”, con estas palabras resumió el alcalde, Jorge Lozano, lo que fueron estas exitosas ramadas 2025.

Desde el 17 al 21 de septiembre, el recinto del

Club Deportivo Independiente recibió a miles de chiguayantinos y visitantes de toda la región, que disfrutaron de los puestos de comida típica, de artesanía, food truck, juegos criollos y espectáculos folclóricos y de música popular que dieron vida a esta tradicional celebración.

A continuación, compartimos algunas de las mejores imágenes que dejó esta gran fiesta chiguayantina.



La inauguración de las ramadas estuvo encabezada por el alcalde, Jorge Lozano y el delegado presidencial, Eduardo Pacheco, quienes junto a autoridades comunales y regionales dieron el vamos a las festividades. El broche de oro de esa jornada lo puso la magnifica presentación de la Sonora Palacios.



También hubo espacio para la competencia deportiva, entre ellas el campeonato de rayuela, en la que participaron representantes de Hualpén, Talcahuano, Hualqui y Chiguayante. En varones, la copa quedó en manos del club local, San Pablo.



Además, se disputó la tradicional Corrida de Fiestas Patrias, en la que participaron más de 200 entusiastas corredores de distintas comunas de la región. El trayecto comenzó en el estadio municipal y culminó en el recinto ramadas (club Independiente).



Grandes espectáculos pisaron el escenario esos días, entre ellos Grupo Zamora, Hechizo y los chiguayantinos La Karibe, además de los diversos grupos folclóricos como BAFO y Antukuyén, Cumbre de Cóndores, entre otros.



Masividad se vivió durante todas las jornadas. Asistentes disfrutaron con cada uno de los espectáculos, además de la rica gastronomía, juegos típicos, puestos de artesanía, food truck, entre otras entretenencias.

Chiguayante refuerza la lucha contra la violencia de género con gestoras comunitarias y nueva oficina legal

Dimos un importante paso en la creación de redes de apoyo para mujeres víctimas de violencia de género, a través de una capacitación dirigida a lideresas comunitarias de la comuna.

El programa busca que estas dirigentes puedan identificar casos de violencia, brindar contención emocional y orientar a las víctimas, fortaleciendo así el trabajo preventivo y de acompañamiento en los barrios. La iniciativa es impulsada por la Seremi de Salud, la Seremi de la Mujer y

Equidad de Género, el Servicio de Salud Concepción y la Municipalidad de Chiguayante.

Durante el lanzamiento, el alcalde Jorge Lozano anunció la implementación de una oficina legal municipal para complementar esta labor comunitaria y brindar orientación jurídica gratuita a las víctimas.

“Estas lideresas llevan años trabajando con la comunidad y cumplen una tremenda labor social. Ahora podrán atender a mujeres en situaciones de alta vulnerabilidad, y nosotros va-

mos a respaldarlas con una oficina de atención legal para que reciban el apoyo que necesitan. Hoy, más que nunca, debemos estar presentes y ofrecer soluciones concretas”, señaló Lozano.

La capacitación contempla seis sesiones formativas, en las que se abordarán las manifestaciones de la violencia de género y se entregarán herramientas prácticas para la intervención, con el objetivo de romper el ciclo de la violencia y fortalecer la red de protección en la comuna.



Charla de educación inclusiva en primera persona retrata los desafíos de la discapacidad a nivel comunitario

A bordar las trabas sociales y físicas que tienen que enfrentar personas con discapacidad y cómo, desde la institucionalidad o comunidad, es posible construir una sociedad más equi-

tativa y respetuosa, fue el eje de una charla organizada por la Municipalidad de Chiguayante, denominada “Inclusión con Sentido”.

Esta instancia reunió a autoridades locales, directores mu-

nicipales, representantes de vecinos, de instituciones y empresas de la comuna quienes, desde la experiencia y relatoría de una persona ciega, repasaron las barreras culturales, sociales y actitudinales que han limitado la plena participación de personas con discapacidad en la vida comunitaria.

La charla la dictó Marcelo Figueroa, experto en aplicación laboral en el ámbito de la discapacidad, quien valoró este espacio y el resultado de esta jornada planificada en conjunto con el Departamento de Integración Social del municipio.

De acuerdo a información aportada por la Oficina de la Discapacidad del municipio, se estima en 19.950 personas la población con discapacidad de Chiguayante, cifra que revela la necesidad de impulsar programas de apoyo para concientizar respecto de estas temáticas.



ADECHI celebra 11 años impulsando la literatura en Chiguayante

La Agrupación de Escritores de Chiguayante (ADECHI) conmemoró su undécimo aniversario con una jornada cargada de música y creaciones literarias en la Casa de la Cultura. El encuentro destacó el talento de más de veinte autores locales,

quienes han impulsado la lectura en la comuna, bajo la presidencia de la escritora Aurora Albear.

La actividad contó con la presencia de la concejala Sandra González y de los encargados de las Oficinas de Personas Mayores y Discapacidad, quienes compartie-

ron este importante hito cultural.

ADECHI, que se reúne cada sábado de 15:00 a 19:00 horas en la Casa de la Cultura (Orozimbo Barbosa 294), mantiene sus puertas abiertas a quienes deseen integrarse a esta comunidad literaria.

La comuna continúa su desarrollo

El avance de Chiguayante se manifiesta en distintos aspectos de la vida comunitaria, tal como lo demuestran las siguientes actividades.



La Oficina Local de la Niñez (OLN) en su misión de prevenir situaciones de vulneración de derechos organizó la creación de un mural, a cargo de estudiantes del Liceo de Chiguayante y guiado por el muralista, Pablo Neira.



Autoridades comunales participaron del tradicional desfile cívico de Villa La Leonera, una jornada organizada por la junta de vecinos del sector y que reunió a agrupaciones como Bomberos, Cruz Roja, Defensa Civil, colegios, entre otras.



Con música en vivo, danza y teatro, artistas con y sin discapacidad compartieron escenario para una reinterpretación inclusiva del clásico chileno "La Pérgola de las Flores", una propuesta que unió identidad popular, memoria cultural y diversidad.



Las brigadas juveniles de bomberos de Coronel, San Pedro, Hualqui y Chiguayante se reunieron en la Plaza Cívica para dar vida a la primera competencia de destrezas bomberiles. Un encuentro lleno de camaradería y espíritu de servicio.



Artesanas y artesanos de Chiguayante estuvieron presentes en la carpas instaladas en Talcahuano con motivo del Rally Chile Biobío 2025 mostrando su talento y productos a toda la ciudadanía en un evento de nivel internacional.



Pajaritos, empanadas, mote con huesillo y mucho cariño no pudieron faltar en la fiesta con que el Club Adulto Mayor San Norberto junto al alcalde, Jorge Lozano, y el Departamento de Integración Social, festejaron una tradición y a las personas mayores.

Chiguayante rinde homenaje a las Glorias del Ejército con masivo desfile que dio inicio a las celebraciones patrias

Con un masivo desfile cívico militar en honor a las Glorias del Ejército, la Municipalidad de Chiguayante dio inicio a las celebraciones por el Mes de la Patria.

Como es tradicional, la Avenida Los Héroes se vistió de gala para recibir a la comunidad que se congregó para ser parte de este acto, en que unidades de las Fuerzas Armadas y de Orden, y organizaciones sociales rindieron homenaje a instituciones que tuvieron un significativo rol en la historia del país y

en la consolidación de la República.

El desfile contó con una importante representación comunitaria, con la presentación de 2 mil 700 personas, entre organizaciones sociales, deportivas, culturales y establecimientos educacionales. Estos últimos apoyaron la actividad con sus bandas instrumentales, en una ceremonia que fue encabezada por el comandante del Grupo de Artillería N°3 Silva Renard, mayor Carlos Auger, y el alcalde, Jorge Lozano.

